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ALOHA!!!	 皆さん。 

私は立正大学に通う学生で、仏教について学んでいます。 

私はこの夏、このプログラムを通して８月２０日から９月１

６日までの２７日間、日蓮宗ハワイ別院に滞在させたていた

だきました。 

 

 

滞在の目的 
今回、私がこのプログラムに参加しようと思った理由は、２

つあります。 

１つ目は海外での布教について興味があったからです。 

２つ目はハワイの人の生活、文化、歴史について学びたかっ

たからです。というのも、私は１２歳のころにフラに出会い

それからずっとフラを通してハワイについて学んできまし

た。フラを通してハワイに来る機会は何度もありました。し



かしながらいつもの滞在はワイキキで、本当のハワイの人の

生活を見ることがありませんでした。フラを踊るということ

はハワイアンが書いた曲を踊るということで、やはりハワイ

についての理解が必要だなと感じていました。フラを学べば

学ぶ程、その深さを感じ日本でフラを学ぶ事について疑問を

感じました。なので私はフラを学ぶにあたり少しでもハワイ

のローカルの人と同じ目線でハワイを見てみたいと強く感

じました。 

 

今回、私が滞在した日蓮宗ハワイ別院はヌウアヌにあります。

私は以前、ヌウアヌについて書かれた歌を踊ったことがあり

ます。ヌウアヌのことは本でも写真でも見たことがあるし、

通ったこともあるので、その時はその曲を踊るのが大変だと

は感じませんでした。しかし今回、ヌウアヌに滞在して、私

の知っているヌウアヌと滞在してみて体で感じたヌウアヌ

は全く違うものだと感じました。ヌウアヌでは、ほぼ毎日と

いっていいほど雨が降ります。そして雨のあとには虹がでま

す。そしてヌウアヌは雨も多いので沢山の緑が育ちます。本



当に素敵なところです。ヌウアヌにはエマ王妃のサマーパレ

スがありますが、なぜヌウアヌにあるかわかる気がしました。 

 
 

 

ハワイ別院での活動について 
お寺の朝はまず朝勤から始まります。 

約１時間の朝勤が終わると、朝食をとりその後はお手伝いが

あります。 

私が行った時期は盆踊り 3 日前ということでその準備をし

ました。盆踊りといっても盆踊りだけでなく、ラメージセー



ルをしたり、浴衣の貸し出しをしたり、屋台みたいのが出た

りと様々なブースがあります。その為に、ラメージセールの

値段付けや、浴衣のアイロンかけや、掃除などの準備をしま

した。 

当日は、盆踊りの為の送迎バスも出ており、私の住んでいる

横浜の町の盆踊りと比べるとそれは比べものにならないく

らい大賑わいでした。 

 



 

私は盆踊りの時期にちょうど滞在できたので、沢山のメンバ

ー（檀家）と知り合う機会がありました。 

着いた初日からお寺で行われている文化教室の一つである

クラフトクラスがあるとのことで顔を出したのですが、初め

は飛び交う英語に硬直していました。 

ですが、メンバーの方は私の単語ばかりの英語でも理解して

くれようとして本当に助かりました。 

 
他にも様々な活動に参加しました。 

ニュースレター発送の準備。 

毎週土曜日に行うクリーンアップ。 



 

毎週日曜日はサンデーサービスがあり、その後は週によって、

御祈祷や、唱題行などがあります。私が帰る最後の週には、

いつもは法話をする時間をかりて英語で滞在についてのス

ピーチをさせてもらいました。 

毎週水曜日は老人ホームへ慰問。 

様々な委員会のミーティングに参加したりと、貴重な体験を

させていただきました。 



 

 
また、語学を学ぶためにメンバーとの英会話のマンツーマン

レッスンもしていただきました。 

 

 

日本との違い 
私はこのような活動を通して沢山のメンバーと関わって日

本とは違うと感じたことがあります。 



それはメンバーのあり方です。こちらのメンバーはとてもア

クティブで協力的です。というのも、先ほどもハワイ別院の

活動の中に様々なミーティングに参加したと書きましたが、

メンバーはそれぞれの委員会に属しています。例えば、ホー

ムステイプログラムの委員会であったり盆踊りの委員会あ

ったりと様々です。様々な物事の決定権が住職にあるのでは

なく、委員会での話合い決めていきます。私にはお寺が一つ

の学校のように感じました。みんなでお寺を創っていってい

るといった印象を受けました。 

 

 

プログラムを通して 
私はこのプログラムを通して思った事は現代日本の宗教離

れが進んでるなどと言われますが、そうではないと思いまし

た。確かにハワイのメンバーは日本の檀家に比べ仏教につい

て学ぼうという意欲が高いのは感じましたが、だからといっ

て日本人が仏教的考え方を受け入れていないかというと、そ

ういうわけではなく、もうすでに仏教的考え方が生活になじ



んでいるのだな、と感じました。 

本当に日本が安全で食べ物がおいしくて便利でとても住み

やすい良い国だなと感じました。 

今回私はハワイに行きながらも対する日本に愛が深まりま

した。 

 

最後になりましたが、こんな素晴らしい機会を与えてくれた

宗務院の皆さん、滞在先でお世話になった、先生方、メンバ

ーの皆さんに心から感謝します。 

MAHALO NUI LOA!!! 

 


